

平成29年

目黒区教育委員会

第3回定例会会議録

(平成29年1月24日開催)

第3回目黒区教育委員会定例会会議録

開催年月日 平成29年1月24日

開催場所 教育委員会室

出席委員	教育委員会教育長	尾崎 富雄
	教育委員会教育長職務代行者	中山 ひとみ
	教育委員会委員	木村 肇
	教育委員会委員	笹尾 敦夫
	教育委員会委員	後藤 幸子

出席職員	教育次長	関根 義孝
	教育政策課長	山野井 司
	学校統合推進課長	増田 武
	学校運営課長	佐藤 欣哉
	学校施設計画課長	照井 美奈子
	教育指導課長	田中 浩
	教育支援課長	酒井 宏
	統括指導主事	和田 孝
	統括指導主事	古舘 秀樹
	生涯学習課長	濱下 正樹
	八雲中央図書館長	大迫 忠義

書記		小野塚 幸隆
		山東 隆博

(議事日程)

- | | | |
|------|-------|------------------------------------|
| 日程第1 | 議案第1号 | 目黒区いじめ防止対策推進条例の立案請求について |
| 日程第2 | 議案第2号 | 目黒区立東山小学校校舎改築等工事（後期）の請負契約（意見聴取） |
| 日程第3 | 協議事項 | 幼稚園教育職員の初任給、昇格及び昇給等に関する規則の一部改正について |
| 日程第4 | 協議事項 | 幼稚園教育職員の勤勉手当に関する規則の一部改正について |
| 日程第5 | 報告事項 | 平成28年度目黒区教育委員会児童生徒表彰について |
| 日程第6 | 報告事項 | 学校（園）長交際費に係る対応について（案） |
| 日程第7 | 報告事項 | 平成28年度学校評価における四者による学校評価の実施結果等について |
| 日程第8 | 報告事項 | 平成28年度小・中学校卒業式祝辞について |
| 日程第9 | 報告事項 | インフルエンザによる学級閉鎖等の状況について |

資料配布

- ・平成29年度組織改正（第二次）について

(午前9時30分開会)

- 教育長 第3回目黒区教育委員会定例会を開会いたします。本日の欠席委員、欠席職員はございません。署名委員は木村委員です。
それでは、日程第1を議題とします。

(日程第1 議案第1号 目黒区いじめ防止対策推進条例の立案請求について)

- 説明員 (資料により説明)
○教育長 この件につきましてご質問等ございますか。
特にないようですので、採決を行います。
本件に賛成の委員は挙手を願います。

(全員挙手)

- 教育長 全員賛成ですので、議案第1号は原案どおり可決します。
次に日程第2を議題とします。

(日程第2 議案第2号 目黒区立東山小学校校舎改築等工事(後期)の請負契約(意見聴取))

- 説明員 (資料により説明)
○教育長 この件につきましてご質問等ございますか。
特にないようですので、採決を行います。
本件に賛成の委員は挙手を願います。

(全員挙手)

- 教育長 全員賛成ですので、議案第2号は原案どおり可決します。
次に日程第3を議題とします。

(日程第3 幼稚園教育職員の初任給、昇格及び昇給等に関する規則の一部改正について(協議事項))

- 説明員 (資料により説明)

○教育長 この件につきましてご質問等ございますか。
特にないようでしたのでこの協議を了承します。
次に日程第4を議題とします。

(日程第4 幼稚園教育職員の勤勉手当に関する規則の一部改正について
(協議事項))

○説明員 (資料により説明)

○教育長 この件につきましてご質問等ございますか。
特にないようでしたのでこの協議を了承します。
次に日程第5を議題とします。

(日程第5 平成28年度目黒区教育委員会児童生徒表彰について(報告事
項))

○説明員 (資料により説明)

○教育長 この件につきましてご質問等ございますか。

○教育長 以前、表彰式が終わった後に、実は表彰の対象者がいたという
話があったようですけれども、今回は入念にチェックをしたとい
うことでよろしいでしょうか。

○説明員 ここ数年では、表彰式が終わってからということではありません
が、締め切りを過ぎ、直前になって学校から、推薦漏れの連絡
があり、追加で推薦を受ける事例は何件かあります。今回もそう
いう事例はありましたけれども、合同校長会でも事前に周知して
いますので、最終的には漏れなく推薦をいただいて表彰している
と認識しています。

○教育長 その他ご質問等ございますか。
特にないようでしたのでこの報告を受けました。
次に日程第6を議題とします。

(日程第6 学校(園)長交際費に係る対応について(案)(報告事項))

○説明員 (資料により説明)

○教育長 この件につきましてご質問等ございますか。

○教育長 私から補足をさせていただきますけれども、「これらの支出
は」以下の記述ですけれども、今回の支出については、区民に支

出基準の逸脱などの疑義を生じさせるおそれがある、公正・中立性の観点から鑑みますと不適切な取り扱いであったという見解です。

過去の最高裁判例では愛媛県靖国神社玉串訴訟、あるいは津地鎮祭訴訟という判例がありますが、私どもとしては、今回の支出が違法とは考えていません。また、職員の非違行為には該当しないため、処分等についても懲戒処分等は考えておらず、教育長による注意・指導を考えています。

- 教育長 その他ご質問等ございますか。
 特にないようですのでこの報告を受けました。
 次に日程第7を議題とします。

(日程第7 平成28年度学校評価における四者による学校評価の実施結果等について(報告事項))

- 説明員 (資料により説明)
- 教育長 この件につきましてご質問等ございますか。
- 委員 この学校評価アンケートですけれども、保護者に対してはどのような形で公表していますか。
- 説明員 公表の方法は各学校によってさまざまですけれども、学校ホームページで公開しているところ、学校だよりでお知らせしているところなど、さまざまな形態で、保護者に公表しています。
- 教育長 各学校長に協力を求めて、さらに周知徹底に努めていただきたいと思います。
- 委員 かねてからの懸案ですけれども、地域の方からの回答の回収率にばらつきがあって、上目黒小、東根小、宮前小は数件です。
 その少ないところを重点的に、アンケートに答えていただくようなことを考えないと、回収率は上がってこないと思います。
- 説明員 今回、回収が一番多いところと一番少ないところに調査しました。多いところは、学校だよりとともに依頼をかけて返信用の封筒を同封します。その返信用の封筒に郵便切手をつけたということでした。しかし、各学校には郵便切手の使用に上限がありますので、今後議論しなければいけないと思っています。
 少ない学校は、住区住民会議で配って、その場で回収をさせていただくということで働きかけたのですけれども、「今すぐに答えられない」と断われたという報告を受けています。今後どの

ような方法がよりよいのか検討していきたいと思っております。

○委員 教職員の回収率が中学校はほぼ100%達成しているわけですが、下目黒小と向原小が回収率が悪いです。何か事務的な問題があったのでしょうか。

○説明員 ご指摘のとおり、限りなく100%に近くなければいけないと思っております。ですので、管理職に働きかけ、教職員については100%の回収率を上げるように指導してまいりたいと思っております。

○教育長 その他ご質問等ございますか。
特にないようですのでこの報告を受けました。
次に日程第8を議題とします。

(日程第8 平成28年度小・中学校卒業式祝辞について(報告事項))

○説明員 (資料により説明)

○教育長 それでは、小学校からご意見、ご質疑等をいただきたいと思えます。

主題例が、「挑戦し、力強く生きていくこと」それから、もう一つ、「周囲に支えられたことに感謝し、今後は一層人のために尽くすこと」、中身は似通っている内容かと思えますけれども、これについてご意見があれば、お願いしたいと思います。

○委員 小学校に関して、「挑戦し、力強く生きていくこと」がいいと感じました。人のために力を尽くして欲しいですけれども、まだ小学校6年生には深く考えられないかと思いました。ですので「挑戦し、力強く生きていく」、今後、新しい環境に入っていく中で、不安もたくさんあると思えますが、恐らく小学校6年生は、卒業する喜びよりも新しい世界に行く不安の方が大きいと思えます。

○委員 小学校は「挑戦し、力強く生きていくこと」で良いと思っております。

○委員 私も「挑戦し、力強く生きていくこと」がいいかと思えます。

○委員 私は、両方ともいいテーマだと思います。わかりやすさという面では、エールを送るという意味でも、力強くこれから生きていきなさいというエールになるのは「挑戦し、力強く生きていくこと」だと思います。

○教育長 それでは、主題例については「挑戦し、力強く生きていくこ

と」といたします。続きまして、中学校ですけれども、ここでは、題材例について、ご議論をいただきたいと思っております。

○委員 私は、新幹線よりも、ノーベル賞を選びたいと思っております。新幹線は非常に素晴らしいですが、卒業生とのかかわりが弱いと思います。

○委員 ノーベル賞に該当する基礎研究の内容は、説明がすごく難しいと思います。

例えば「オートファジー」という言葉、遺伝子、顕微鏡ののぞき方も、一つ一つかなり高度な知識が必要で、少し難しいのではないかなという印象を持っております。

それに比べまして新幹線は、我々にとって身近な言葉として「安全・安心」です。これは新幹線だけではなく、防犯灯にしてもそうですし、監視カメラについても同じですけれども、身近なところでの安心・安全について、新幹線は最大限の努力を払っているというところでインパクトのあるテーマではないかと思っておりますので、私は新幹線を推したいと思っております。

○委員 私は、ノーベル賞のテーマがいいと思っております。確かに内容は難しいと思っておりますけれども、エピソードとなると、毎日顕微鏡をのぞいた時間がどの研究者より長かったというエピソード、人のやらないことをやろうというエピソード、これが癌や多くの病気の解明、克服につながろうとしている。そしてノーベル賞として世界的にも評価されたというプレゼンテーションにすればいいと思っております。新幹線の場合、エピソードとなると、50年無事故、非常に高速で産業の発展に役立ったという、一般的なことは提示できますが、それ以外のエピソードが見つげにくいのではないかと思います。

○委員 エピソード性というところからいくと、ノーベル賞がいいかと思っておりますが、逆のインパクトとして、新幹線という身近にあるものを卒業式に話してみるというのもいいと思っております。皆が知っていますし、「新幹線だ」と耳を傾けてくれるのではないかと思うのです。ノーベル賞ですと、「またノーベル賞か」となるかと思っております。世界に貢献するということをそろそろ意識をしてほしいと思っております。

○教育長 基本的には、どちらもいい題材だと思います。

題材としてはどちらも適切かと思っておりますけれども、短所という面からいくと、ノーベル賞については、過去行ってきたテーマで

す。新幹線については、生徒にとっては非常になじみがありますが、インドネシアへの日中の競合があります。

ですので、次週に案を出してもらいたいと思います。そこで、もう一度見れば、意見が変わってくると思います。

それから、要望ですけれども、PTAの方々や学校関係者の方とお会いする中で、全体的に長いと聞いておりますのでコンパクトにまとめてもらいたいと思います。

○教育長

その他ご質問等ございますか。

特にないようですのでこの報告を受けました。

次に日程第9を議題とします。

(日程第9 インフルエンザによる学級閉鎖等の状況について(報告事項))

○説明員 (資料により説明)

○教育長 この件につきましてご質問等ございますか。

特にないようですのでこの報告を受けました。

[資料配布
・平成29年度組織改正(第二次)について]

○教育長 以上で本日の定例会を閉会します。

(午前10時54分閉会)